



Bericht über die Kommissionstätigkeit 2024

Zusammensetzung der Bürgerrechtskommission Emmen

Präsidentin: Granja Alex; *Vize-Präsident:* Rüttimann Priska; *Mitglieder:* Brunner Peter, Erb Severin (ab 01.09.2024), Fuchs Stefan, Häfliger André, Kappeler Markus (bis 31.08.2024), Müller Stefanie, Safiullah Shahid (ab 01.09.2024), Szekeres Franz (bis 31.08.2024), Schmid Rolf

Neu konstituierte Bürgerrechtskommission

Nach den Wahlen am 28. April 2024 gab es für die Legislaturperiode 2024-2028 eine neue Zusammensetzung unserer Bürgerrechtskommission. Markus Kappeler und Franz Szekeres stellten sich nicht mehr zur Wahl. Neu nahmen anlässlich der Gesamterneuerungswahlen Severin Erb und Safiullah Shahid Einsitz in der Bürgerrechtskommission.

Die Verabschiedung der zwei zurückgetretenen Mitglieder fand an der letzten Sitzung vor der Sommerpause statt. An der ersten Sitzung der neuen Legislaturperiode hat sich die Kommission neu konstituiert und ich wurde als Präsidentin sowie Priska Rüttimann neu als Vize-Präsidentin gewählt. An dieser Stelle möchten wir uns herzlich bei den ausgeschiedenen Mitgliedern für ihre wertvolle Mitarbeit bedanken.

Kommissionstätigkeit im Jahre 2024

Im letzten Jahr wurden die Sitzungen planmässig im festgelegten Rhythmus abgehalten. Insgesamt fanden erneut 11 Sitzungen statt, bei denen in der Regel zwischen 7 und 9 Personen von der Kommission zum Austausch eingeladen wurden.

Das Sitzungsklima war stets kollegial, was uns erlaubte die Gespräche speditiv abzuhalten. Die wohlwollende Einstellung aller Kommissionsmitglieder steuerte dazu bei, dass sich alle GesuchstellerInnen wohl bei den Gesprächen fühlten. Ich habe als Präsidentin mehrmals auf der Strasse oder beim Einkaufen Komplimente diesbezüglich erhalten, welche ich gerne an all meine «Kommissionsgspändli» weitergebe.

Kennzahlen Bürgerrechtskommission

Im vergangenen Jahr wurden in den genannten Sitzungen der Bürgerrechtskommission insgesamt 61 Einbürgerungsgesuche behandelt. Im Rahmen dieser Sitzungen fanden 72 Einzelgespräche statt. Unter den Einbürgerungsgesuchen waren 26 Minderjährige unter 16 Jahren, die nicht persönlich vor der Kommission erscheinen mussten und in den Anträgen ihrer Eltern integriert waren. Die Geschäftsstelle Einbürgerungen hat somit im Jahr 2024 die Verwaltung für insgesamt 98 Personen übernommen. Dabei wurden 93 Personen eingebürgert und 5 Personen wurden vorerst zurückgestellt.

Zum Ende des Jahres 2024 beläuft sich die durchschnittliche Bearbeitungszeit für ein Einbürgerungsgesuch, von der Einreichung bis zur Behandlung, auf knapp ein Jahr. Im Verlauf des Kalenderjahres 2024 wurden auf der Geschäftsstelle Einbürgerungen insgesamt 87 neue Gesuche eingereicht.

Dank und Ausblick

Zu Beginn möchte ich meinen Dank gegenüber allen Kommissionsmitgliedern zum Ausdruck bringen. Ihr unermüdlicher Einsatz, gepaart mit ihrer Expertise und ihrem Enthusiasmus, war ein Schlüssel zum Erfolg unserer Bürgerrechtskommission. Gemeinsam haben wir nicht nur unser Ziel erreicht, die Bearbeitungszeit der Dossiers zu verkürzen, sondern dieses sogar übertroffen. Mit Freude kann ich verkünden, dass wir die Durchlaufzeit von etwa 3,5 Jahren im Jahr 2018, als ich der Kommission beitrug, auf aktuell circa ein Jahr reduzieren konnten.

Ein besonderer Dank gebührt dem Team der Gemeindeganzlei - Dolores Talevi, Alice Gut und Michael Kost. Ihre stets offene und hilfsbereite Art sowie die vorbildliche Vorbereitung unserer Dossiers waren unerlässlich für unseren Erfolg. Ohne diese fruchtbare Zusammenarbeit wären unsere Errungenschaften nicht möglich gewesen.

Für das bevorstehende Jahr wünsche ich uns allen konstruktive Dialoge, engagierte Antragsteller sowie eine harmonische und kollegiale Atmosphäre innerhalb unserer Kommission. Mögen wir weiterhin erfolgreich zusammenarbeiten und unsere Ziele mit Elan verfolgen.

Emmenbrücke, 18. Februar 2025

Präsidentin der Bürgerrechtskommission

Alex Granja